

La Mañanera

JUEVES 18 DE MAYO DE **2023**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional

, Alejandro Svarch Pérez, titular de COFEPRIS

PRESIDENTE Bertha Alcalde Luján, comisionada de Operación Sanitaria de COFEPRIS

MIGRACIÓN

1. El presidente reconoció que sí era motivo de preocupación el secuestro de migrantes en Matehuala, San Luis Potosí, e informó que ya fueron rescatados. Por su parte, Luis Cresencio Sandoval, detalló que a las 3:00 de la madrugada de este jueves, fueron localizados 33 migrantes en la carretera 57 en los límites de este estado con Nuevo León, por lo que fueron trasladados a la delegación del INM en la entidad; de ellos, 23 son hombres, 15 mujeres, 6 niños y 5 niñas provenientes de Venezuela, Honduras, Brasil, Cuba, Haití y El Salvador.

Explicó que los 650 elementos de la Guardia Nacional que fueron desplegados para localizar a los migrantes desaparecidos en Matehuala, continúan realizando acciones para brindarles atención; detalló que, encontraron algunos caminando y otros en unas instalaciones o en unas casas que estaban en el área; aclaró que aún no se tienen detenidos. Confirmó que aún no se localiza a los conductores de los camiones donde se trasladaban los migrantes, así como, falta localizar a un migrante venezolano y a un migrante haitiano.

SALUD

1. AAlejandro Svarch, recordó que en el periodo neoliberal en la COFEPRIS había 3 sótanos de corrupción: 1) el manejo discrecional de las solicitudes de las empresas; 2) vigilancia basada en extorsión, y 3) desvío de sustancias y precursores químicos. Informó que se canceló el registro sanitario de Redotex, bajo los criterios de riesgo a la salud humana porque durante 25 años se permitió su comercialización que es un riesgo claro, innegable y latente a la salud humana.

Explicó que el producto Redotex está compuesto por diversas sustancias que incluso están prohibidas por sus efectos a la salud; señaló, la sensación a quien lo consume de que está bajando de peso, pero en realidad mantiene a la persona con un metabolismo peligrosamente alterado. Señaló que hay más de 800 reportes de afectaciones a la salud por el consumo de Redotex; refirió que, está prohibido en Europa, EUA y Argentina.

2. Bertha Alcalde dijo que se comercializó Redotex por más de 24 años en México, gracias a una red de colusión de exservidores públicos que ya está siendo investigada y detalló el modus operandi para su venta en el país. Reiteró que ya se revocó la autorización del medicamento y adelantó que se retirará el producto del mercado y se procederá a su destrucción.

DEPORTE

1. El presidente señaló que en los últimos días ha habido más ataques al Gobierno por parte de comentaristas y medios de información, a quienes llamó "defensores del antiguo régimen"; dijo que, durante su Gobierno se ha apoyado a los deportistas como nunca; además informó que el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado entregó anualmente 500 mdp de manera directa a los deportistas.













TRANSPARENCIA

- 1. Sobre el reportaje publicado por Carlos Loret, que afirma que el presidente gana 450 mil pesos mensuales, al sumar al salario del presidente hasta el costo de la luz de Palacio Nacional, el mandatario y arremetió contra el periodista.
- 2. El presidente reiteró su confianza en las Fuerzas Armadas y en el general Luis Cresencio Sandoval, al que calificó como una gente honesta e incorruptible; reveló que antes las agencias de EUA mandaban en la SEMAR; llamó a la ciudadanía a que no se deje engañar por las mentiras difundidas por algunos medios de información que buscan crear la percepción de que "todos somos iguales". Mencionó a los periodistas Ricardo Rocha y Carmen Aristegui por ser "un coro parejo" en su contra.

Mostró un video grabado en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, donde una persona, en estado de ebriedad, se refiere de manera racista a otros viajeros y culpa a la 4T por haberlo desalojado de las instalaciones.

- **3.** Luis Cresencio Sandoval aclaró que el departamento que adquirió tuvo un costo de 9 mdp y no de 30 mdp, como fue publicado, además, dijo que para comprar el departamento adquirió un préstamo de Banjercito que valuó la propiedad en 9 millones 800 mil pesos, pues se encontraba en obra negra.
- **4.** Luis Cresencio Sandoval aseguró que nunca ha ido a Europa como Secretario de la Defensa Nacional, y aclaró que sólo fue a París. en la administración de Enrique Peña Nieto, en dos ocasiones para iniciar las pláticas de Estados Mayores México Francia. Además, detalló que como titular de la SEDENA ha ido a EUA, Brasil y Centroamérica.

ECONOMÍA

1. El mandatario reiteró que en lo que va de su Gobierno, el peso mexicano es la moneda que más se ha apreciado con relación al dólar; aseguró que ya se está hablando de nuevo del milagro mexicano y del sueño mexicano.

PODER JUDICIAL

1. El presidente se lanzó contra el Poder Judicial y reafirma que los ministros deben ser electos por los ciudadanos; expuso que, ayer un juez ordenó dejar libre en tres horas a "El Güero" Palma, por lo que, de inmediato se avisó a la Fiscalía y se encontraron otras acusaciones. Señaló que Diego Valadés y Jose Ramón Cossío no creen en el pueblo.

DEPORTE

1. Sobre las expresiones de Ana Gabriela Guevara, sobre que las nadadoras artísticas pueden vender Avon, dijo, "cualquier cosa la magnifican". Expresó que le dio mucho gusto que triunfaran las nadadoras artísticas, pero criticó a los periodistas Carmen Aristegui, Joaquín López-Dóriga y Ciro Gómez Leyva por darles voz a las deportistas; "si las nadadoras nos hubiesen planteado el apoyo, lo hubiéramos dado", señaló.

Reiteró que su Gobierno apoyará a los deportistas de alto rendimiento cada vez que lo requieran; cuestionó el "zopiloteo" de algunos medios de información en el caso del equipo de natación artístico. Expresó que las organizaciones que reciben aportaciones del gobierno de EUA, han promovido una campaña de desprestigio en contra de Ana Guevara.

Luis Cresencio Sandoval explicó que 6 integrantes del equipo de Natación Artística, que ganó en Egipto, forman parte de la SEDENA; agregó que aproximadamente 90 deportistas reciben un salario de la Secretaría, así como viáticos.











DATO ADICIONAL

El presidente mencionó que la reunión con líderes de América Latina se suspendió por asuntos de agenda; "tengo que aplicarme más, porque ya se me está terminando el tiempo y no queremos dejar obras inconclusas, todas las vamos a terminar, llueva, truene o relampaguee".

FRASE DEL DÍA

Al referirse a los comentarios sobre los "Amigos de Andy", el mandatario expresó: "Pueden llamarme Peje pero no soy lagarto, vamos a seguir resistiendo campañas en contra de mis hijos, pero ¡no pasa nada!, ¡Tenemos autoridad moral!".











